

DIPUTADO JUAN MANUEL FUENZALIDA Y LICENCIAS MÉDICAS:

# «Esto no puede salir gratis, hay que ir por el caiga quien caiga»

**Para el parlamentario de la UDI lo acontecido con los cientos de funcionarios públicos «es escandaloso» y la investigación que se haga, espera que sea con un fiscal con dedicación exclusiva.**

Por René Martínez Rojas

Una buena y otra mala. Así fueron las cuentas públicas para el diputado UDI Juan Manuel Fuenzalida y, sin ahondar en la de este domingo, destacó la del gobernador regional Cristóbal Juliá, argumentando que «es un buen plan de trabajo para los próximos cuatro años, ya que se están haciendo todos los esfuerzos por enripiar lo que ha sido la ejecución presupuestaria del Gobierno Regional...».

No obstante, a la fecha la más baja ejecución presupuestaria a nivel país, «pero que no dice relación con lo que se está haciendo y en lo que se hará», señala.

A su juicio, se debe «porque veníamos con un freno de mano de la administración anterior y no nos olvidemos que a pesar de que tuvimos varios gobernadores subrogantes y por muy poco tiempo, muchas de las cosas que supuestamente habían quedado listas no lo estaban. Por lo



tanto, hoy no se puede medir la gestión de un gobernador por una ejecución y no me cabe la menor duda de que ese índice cambiará rápidamente».

## LICENCIAS MÉDICAS

Este lunes la Contraloría General de la República impartió una serie de ins-

trucciones para determinar si la gestión de un gobernador por una ejecución y no me cabe la menor duda de que ese índice cambiará rápidamente».

Para Fuenzalida, sin duda «un tema escandaloso» y que «requiere –incluso– la designación de un fiscal con dedicación exclusiva».

## FORMALIZACIÓN

El miércoles de la semana pasada y luego de tres días, finalizó la formalización por el bulido Papaya Gate, con cautelares menos gravosas para los involucrados en el presunto fraude al fisco y tributario.

Para el diputado ahora los involucrados «tienen y pueden usar el derecho a defenderse, cosa que antes no había ocurrido. Y frente a una formalización débil, se ve difícil un resultado adverso. Me comentaban de la presentación del Consejo de Defensa del Estado, que fue un fundamento más político, cuando debemos focalizarnos en los antecedentes jurídicos. Sin embargo, fue más bullido por la prensa que los antecedentes mismos, así que hay que dejar que la justicia siga funcionando y ver qué va a pasar».

Al respecto, insiste en que fue una «formalización un poco débil porque cuando tú escuchas el alegato de la abogada del Consejo de Defensa

del Estado, te das cuenta que fue más con fundamentos políticos que jurídicos. Uno como abogado se pregunta cuál sería el sentido de ese alegato, si cuando uno expone en esta etapa es con argumentos legales, jurídicos. Y cuando empiezas a escuchar elementos políticos, no te hace sentido ese tipo de actuaciones».

En cuanto a si hubo presiones políticas, sostiene que «hubo un senador y un concejal que presentaron querellas presionando a la fiscalía, pero más allá de eso no veo ningún otro tipo de presión».

Se esperaba que de Chile Vamos, especialmente de la UDI, la exintendenta Lucía Pinto recibiera el apoyo en la audiencia. No lo hubo.

«Este tipo de causas son personales. Lucía Pinto renunció al partido porque justamente quiso dejar aparte su situación de militante respecto de la discusión de esta formalización. Por lo tanto, al renunciar no quiso politizar un tema que tiene que ser netamente jurídico y no político como pretenden otros», cuenta.

va», afirma.

Esto, porque «acá hubo un abuso, una falta de confianza y a la propiedad. Solamente conocemos la punta del iceberg y, por lo tanto, hay que ser rigurosos en la investigación. Porque independientemente de los sumarios administrativos y de las renuncias que han pretendido hacer algunos, la investigación tiene que ser extremadamente completa, pues esto no puede salir

gratis, hay que ir por el caiga quien caiga».

El panorama es tan complejo, «que es la oportunidad para hacer la modernización del Estado que Chile tanto necesita y que desde hace mucho tiempo estaba entrampada por distintas razones. Frente a esta situación, estamos en condiciones de iniciar y discutir lo que tiene que ser un Estado más moderno, más cercano y que esté al servicio de la población».